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 529 millones de 

quetzales ha 

recaudado la SAT por 

Impuesto de 

circulación 

 

Tras la aprobación en el Legislativo de 

la prórroga que otorga dos meses más 

a los guatemaltecos para el pago al 

Impuesto de Circulación de Vehículos, 

la Superintendencia de Administración 

Tributaria (SAT), informó que al 18 de 

junio la recaudación por este impuesto 

asciende a Q529 millones, según 

informó la oficina de prensa de la SAT.  

La institución informó que hasta el 

momento, “alrededor de 3 millones de 

automóviles aún no registran pago en el 

Impuesto sobre Circulación de 

Vehículos”. 

El pago de este impuesto vencía el 31 

de julio.   Actualmente, será hasta el 

último día hábil de septiembre.  

La recaudación fue de Q.1,160.40 

millones en 2023. 

La meta para el 2024 es de Q1,122.40 

millones, es decir, los Q529 millones 

recaudados hasta el momento, 

ascienden al 47% de la proyección 

para el presente año.  

 

Mediante la aprobación de una moción 

privilegiada presentada por el diputado 

Adim Maldonado, en el Congreso de la 

República y aprobada con 108 votos, se 

conoció de urgencia nacional la iniciativa 

que buscaba la ampliación para el pago 

del Impuesto sobre Circulación de 

Vehículos.  

Los diputados aprobaron el Decreto 13-

2024 que viabilizó una Ley temporal para 

ampliar el plazo del pago del Impuesto de 

Circulación de Vehículos Terrestres hasta 

el 30 de septiembre del presente año.   

La propuesta fue aprobada con 112 votos 

a favor y 4 en contra, por lo que se otorgan 

dos meses más para el pago de impuesto 

solo para vehículos terrestres y el último 

día hábil del mes de septiembre de 2024. 

 

La ley temporal fue aprobada durante la 

segunda sesión extraordinaria 

convocada por la Comisión Permanente 

del Legislativo.  

Las bancadas Unionista y VAMOS fueron 

las primeras en razonar su voto, el cual 

fue a favor del Decreto 13-2024.  

 

El Decreto 13-2024 entrará en vigor tras 

su publicación en el Diario Oficial.  

La propuesta fue presentada por el 

presidente del Congreso Nery Ramos y 

los diputados Nery Rodas y César 

Amézquita.  

Tras esta aprobación, se suspendió la 

sesión por falta de quorum.  

 

 Venecia Princesas al rescate del Reino  

 

 ¡Llega por primera vez a GUATEMALA! ¡en una nueva aventura 

congelada desde México! ¡Junto a las voces oficiales de ANA y 

ELSA de FROZEN ❄️☃️, con más de 20 artistas en escena, 

música en vivo y efectos especiales 🎆🎇que te trasladarán a un 

GRAN REINO CONGELADO!  ❄️ 🧣☃️ 

 

Entradas en www.todoticket.com 
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Con el compromiso de seguir contribuyendo 

al desarrollo educativo y tecnológico del 

país, Nestlé Guatemala realizó la entrega de 

115 laptops a la Secretaría de Asuntos 

Sociales de la Municipalidad de Guatemala 

(SAS). Esta donación beneficiará a más de 

2,500 niños de los programas escolarizados 

de la Secretaría, mejorando sus 

oportunidades de aprendizaje y acceso a la 

tecnología. 

 

La entrega oficial se realizó en el Salón del 

Concejo Municipal, ubicado en la zona 1 de 

la Ciudad Capital, y contó con la presencia 

de destacadas personalidades, incluyendo 

al alcalde Ricardo Quiñónez, su esposa 

Dominique de Quiñónez, la directora 

ejecutiva de la SAS Teresa Ramírez, el 

director general de Nestlé Guatemala 

Patricio Astolfi, la gerente de Asuntos 

Corporativos de Nestlé Guatemala Ericka 

Porta, la coordinadora de los jardines 

infantiles Licda. Milvia Padilla, así como 

algunos alumnos de los jardines infantiles y 

centros de atención. 

“Estamos muy agradecidos con Nestlé 

Guatemala por esta significativa donación. 

Estas computadoras no solo brindan acceso 

a la tecnología, sino que también abren un 

mundo de oportunidades para nuestros 

niños, permitiéndoles aprender y 

desarrollarse en un entorno cada vez más 

digitalizado”, comentó Dominique de 

Quiñónez. 

Las laptops donadas se utilizarán para 

actualizar el equipo de seis laboratorios de 

cómputo, implementar un nuevo laboratorio 

en el Jardín Infantil Municipal Los Eucaliptos 

en la zona 5 y apoyar el trabajo de maestros 

y equipos multidisciplinarios en los Jardines 

Infantiles. El equipo será distribuido después 

de realizar el mantenimiento y las 

actualizaciones necesarias para su óptimo 

funcionamiento, asegurando así que los 

niños y docentes puedan aprovechar al 

máximo estas herramientas tecnológicas. 

Con estas herramientas, los docentes 

tendrán la oportunidad de realizar 

investigaciones y ampliar las temáticas a 

impartir con contenidos actualizados. 

Además, podrán utilizar material audiovisual 

para enriquecer las clases, implementar 

juegos educativos y materiales innovadores, 

y participar en cursos y capacitaciones en 

línea para mejorar sus habilidades 

pedagógicas. 

 

Por su parte, los estudiantes podrán 

aprovechar el laboratorio de computación 

para aprender los principios básicos de la 

computación, utilizar programas como Office 

y explorar la programación, preparando así 

el camino para un futuro prometedor en el 

ámbito tecnológico. 

“En Nestlé estamos comprometidos 

con el desarrollo integral de las futuras 

generaciones. Esta donación es una 

muestra de nuestro esfuerzo por 

reducir la brecha digital y ofrecer a los 

niños guatemaltecos las herramientas 

necesarias para su educación y 

desarrollo personal”, dijo Patricio 

Astolfi, director general de Nestlé 

Guatemala. 

Esta donación reafirma el compromiso 

de Nestlé con el desarrollo educativo 

en Guatemala, brindando 

herramientas tecnológicas que 

mejorarán la calidad de vida de las 

nuevas generaciones y fomentarán un 

futuro más prometedor para la niñez 

guatemalteca.  

Acerca de Grupo Nestlé 

Centroamérica - Nestlé es la compañía 

de alimentos y bebidas más grande del 

mundo. Está presente en 189 países 

de todo el mundo y sus 328.000 

empleados están comprometidos con 

el propósito de Nestlé de mejorar la 

calidad de vida y contribuir a un futuro 

más saludable. 

Nestlé ofrece un amplio portafolio de 

productos y servicios para las 

personas y sus mascotas a lo largo de 

sus vidas. Sus más de 2000 marcas 

van desde iconos globales como 

Nescafé o Nespresso a favoritos 

locales como Maggi, Nido, La Lechera 

y Klim. El desempeño de la compañía 

es impulsado por su estrategia de 

Nutrición, Salud y Bienestar. Nestlé 

tiene su sede en la ciudad suiza de 

Vevey, donde fue fundada hace más 

de 150 años. 

Nestlé está presente en más de 80 

países y en Guatemala ha invertido 

más de Q85 millones. 
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El presidente Bernardo Arévalo realizó un recorrido en el Aeropuerto Internacional La Aurora (AILA), con el propósito de supervisar los 

trabajos realizados en el lugar, desde el inicio de su Gobierno.  

Una de las áreas visitadas fue la pista de taxeo, proyecto retomado desde 

el inicio de la gestión del actual Gobierno.   La inversión en la pista de 

taxeo es de alrededor de Q119 millones, según se informó en mayo de 

2024.  

Durante la visita, Arévalo fue acompañado por el ministro de 

Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (MICIVI), además las 

autoridades de la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC), 

Migración y el Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT).  

El mandatario, se refirió al Comité de Facilitación, que está integrado por 

todas las instituciones y que según él, tienen la capacidad para atender a 

los usuarios del AILA.  

Arévalo indicó que con la ampliación presupuestaria enviado al Congreso 

de la República, contienen Q200 millones, para reparar el aeropuerto La 

Aurora.   En la actualidad, informó que se están haciendo licitaciones para: 

• Aire acondicionado 

• Impermeabilización 

• Mantenimiento de pistas  

Con relación a la Alianza 

Público Privada (APP), 

anunciada durante un evento, 

Arévalo informó que no se 

está considerando privatización, pero cuando cuando tengan las condiciones para que el 

aeropuerto crezca, necesitarán una asociación para que el Gobierno aporte capital.    

El presidente, se refirió a una licitación internacional, para que empresas especializadas y 

con experiencia puedan competir.  También manifestó que una de sus propuestas son 

capitales mixtos, donde el Gobierno pueda invertir y también empresas privadas.  

Arévalo afirmó que este proceso podría ser entre 4 o 5 años.    

Reitero Arévalo, que el modelo de APP si se han considerado para que hayan recursos para los lugares, que no son una prioridad de 

inversión para algunas empresas.  Pero, para los grandes proyectos de infraestructura si se consideran APP, pero en este momento 

no hay ninguna alianza realizada.  

Ante las elecciones que se realizarán este 21 de junio, el presidente Arévalo expresó que les darán autorización a todos los abogados 

del Ejecutivo, para que asistan a votar durante las elecciones en el Colegio de Abogados y Notarios de Guatemala (CANG), también 

hizo un llamado para que los profesionales voten con  “transparencia e independencia judicial”. 

El mandatario, también mencionó la visita de la presidente de Honduras, Siomara Castro.  Según el Jefe de Estado, se realizarán 

mesas de trabajo y se firmarán algunos acuerdos bilaterales, en función de compartir un frontera.    

El ministro de MICIVI, Félix Alvarado nuevamente se quejo que recibieron una infraestructura dañada.  En el caso del puente Belice, 

indicó que son daños que están en la loza y están analizando la mejor solución.  

@gtLiberal                            Contáctenos:  hp@liberalgt.com               
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Se presentan resultados del 

Gabinete Específico de 

Desarrollo Social 

Se efectuó, la reunión ordinaria del Gabinete Específico de 

Desarrollo Social (GEDS), presidida por la vicepresidenta, 

Karin Herrera, se presentaron los avances de las mesas 

técnicas que conforman este gabinete y se discutieron las 

medidas implementadas para apoyar a los guatemaltecos. 

Durante la reunión, la Coordinadora Nacional para la 

Reducción de Desastres (CONRED), presentó el panorama 

actual de la temporada de lluvias, indicando una tendencia al 

alza en las cifras de afectaciones en las áreas de Santa 

Rosa, Retalhuleu, San Marcos y la Franja Transversal del 

Norte. El mapa situacional, actualizado hasta las 7:00 am de 

hoy, con las condiciones climáticas y sus impactos. 

El Ministerio de Desarrollo Social (MIDES),  informó sobre el 

Registro Único de Beneficiados, con datos actualizados 

hasta el 15 de abril del presente año. También se discutió el 

Registro Social de Hogares, el cual sirve como puerta de 

entrada a programas e intervenciones sociales. Además, se 

presentó el plan piloto del Registro, que se ha desarrollado 

hasta la mitad del año. 

Por otro lado, se reafirmaron los compromisos y se presentó 

el sistema de recolección de datos, con que se destacó la 

necesidad de que las demás instituciones retroalimenten 

esta herramienta para mejorar su efectividad. 

Por su parte, SVET informó sobre el aumento de denuncias 

por delitos VET con hasta un 30. Además, entre el 17 y el 27 

de junio, se esperan comentarios sobre la campaña de 

socialización dirigida a los ministerios y secretarías del 

GEDS. 

El MSPAS presentó el proceso de actualización de la Política 

de Desarrollo Integral de la Primera Infancia. Asimismo, 

señaló temas relacionados con la prevención y erradicación 

del trabajo infantil y el papel de las comadronas y pueblos 

indígenas en el sistema de salud. 

La Defensoría de la Mujer Indígena (DEMI) solicitó que el 

MSPAS, como ente rector, convoque a una reunión para 

abordar las políticas públicas relacionadas con las 

comadronas.  

Al finalizar, la vicepresidenta solicitó que cada institución 

designe a una persona para coordinar la recepción y cruce 

de información generada en el GEDS, incluyendo a Conred 

en esta coordinación. 

   Multi-Proyectos celebra el inicio de la 

construcción de la primera torre de 

Paseo Vistares 

Multi-Proyectos, la Unidad de Desarrollo Inmobiliario de Corporación 

Multi Inversiones (CMI), anunció oficialmente el inicio de la 

construcción de la primera torre de Paseo Vistares, mediante la 

colocación de la primera piedra. Dicho evento se realizó el pasado 31 

de mayo del 2024 en el terreno del proyecto, ubicado en la Diagonal 

19, Avenida Petapa 36-41, zona 12.  

El Paseo Vistares representa la mezcla perfecta entre opciones 

residenciales, áreas comerciales, gastronomía y espacios abiertos de 

urbanismo y entretenimiento. Cuenta con una ubicación estratégica 

entre Calzada Atanasio Tzul y Avenida Petapa, dentro de un área de 

creciente plusvalía que promete un estilo de vida en comunidad más 

humano, cercano y diverso. 

Con 167 apartamentos, la primera torre ofrecerá unidades de 2 y 3 

dormitorios, con amplias distribuciones y acabados de alta calidad. 

Los apartamentos tendrán tamaños desde 51 a 71 m² con dos 

parqueos. Este proyecto está implementando estrategias de 

sostenibilidad y responsabilidad con el medio ambiente, para alcanzar 

la Certificación EDGE, para un uso eficiente de los recursos de forma 

fácil, inteligente y asequible. Contará con diseño para maximizar la 

iluminación natural, instalaciones con sistema de ahorro de agua y 

una planta de tratamiento de aguas negras.  

Los residentes podrán disfrutar de más de 25 amenidades, como 

piscina, cancha de fútbol 5, churrasqueras, áreas para piñatas, pet 

garden, amplias áreas verdes, gimnasio equipado, coworking, 

gourmet kitchen, y espacios sociales para toda la familia, entre otros.  

Contará con un espacio peatonal de esparcimiento lineal que 

atravesará el proyecto de extremo a extremo, con áreas verdes y 

naturales, conexión a la ciclovía, áreas de estar al aire libre y locales 

comerciales.   

Una nueva plaza comercial estará ubicada en el primer nivel, la cual 

ofrecerá múltiples servicios para facilitar la vida de los residentes y 

visitantes de la zona.  Además, este novedoso concepto, brinda a los 

propietarios de los apartamentos el acceso directo al Centro 

Comercial Pradera en Vistares, el cual destaca por ofrecer a los 

visitantes más de 100 conceptos, donde sobresalen diferentes 

marcas de gastronomía, Supermercados la Torre, Gimnasio Dinamic, 

bancos y cines. 

El Paseo Vistares se encuentra en un sector en desarrollo que cuenta 

con amplia variedad de centros educativos y recreativos cerca, así 

como todos los servicios necesarios del día a día. Su ubicación 

estratégica ofrece un rápido acceso a las principales zonas de la 

ciudad.  La ceremonia de colocación de la primera piedra contó con 

la presencia del equipo de Multi-Proyectos y de los inversionistas, 

quienes han confiado en el proyecto y han trabajado en cada detalle 

para hacerlo realidad. Durante la fase de construcción serán 

generados más de 350 empleos y se estima una inversión de 12 

millones de dólares. 
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Cámara de Industria de Guatemala (CIG) y la Gremial de Eficiencia Energética (GEE), efectuaron este 20 de junio el Segundo Foro 

de Eficiencia Energética, en el Centro de Convenciones del Hotel Westin Camino Real. 

El objetivo del evento es fomentar una cultura de optimización de los recursos energéticos en el país para mejorar la productividad y 

competitividad de los sectores económicos. 

Bajo el eslogan “¡Impulsando la cultura de eficiencia energética!”, esta edición el foro reúne a varios conferencistas locales e 

internacionales que brindarán charlas relacionadas con la innovación y las tendencias en la eficiencia energética. 

Los expositores que participarán son, entre otros, Nancy Chacón, jefa de proyectos de 

Electron Power (de Guatemala); Konrad Lang, gerente de desarrollo de negocios para 

Digital Energy en México y Centroamérica (Costa Rica); José Leopoldo Martínez 

Basulto, gerente de ventas para Latinoamérica de Dranetz (México); Héctor Beltrán, 

consultor senior de mercados energéticos para Huawei (México); Norberto Muñoz 

Sáez, gerente general de LiveSmart Tecnologías (Chile) y Santiago Barcón, director 

general de PQ Barcon (México). 

Las conferencias se desarrollarán a lo largo de tres módulos (mañana, mediodía y tarde) y abarcarán, entre otras, las siguientes 

temáticas: “Aplicación de la eficiencia energética”; “Experiencias de proyectos de eficiencia energética en las industrias”; Modelos 

técnico-financieros y herramientas para la implementación de eficiencia energética”; “Sistemas de medición bajo tendencias de la 

industria 4.0”, e “Innovación y tendencias de eficiencia energética”. 

El presidente de la GEE, Carlos Díaz, dijo que “la eficiencia energética 

es un pilar fundamental para el desarrollo sostenible de Guatemala*, 

*y en este foro se tendrá la oportunidad de compartir conocimientos, 

experiencias y establecer colaboraciones que nos permitan avanzar 

hacia un futuro más eficiente y sostenible” 

Por su parte, Raúl Bouscayrol, presidente de CIG, indicó: “el evento 

en esta edición adquiere más relevancia que nunca: en Guatemala 

aumenta cada vez más la demanda energética debido a la 

urbanización y la industrialización, principalmente en la capital y las 

ciudades más pobladas. Tan solo el año pasado, la demanda total de 

energía eléctrica del Sistema Nacional Interconectado fue de 12 mil 

574 gigavatios-hora, lo que representa un crecimiento del 6.32% 

respecto al 2022, según cifras del Administrador del Mercado 

Mayorista de 2024”. 

“Precisamente en el foro de hoy buscamos abordar y demostrar que el uso de la energía de manera inteligente y eficiente, además 

de contribuir con una economía circular, también permite avanzar hacia empresas, organizaciones, ciudades y países más eficientes, 

competitivos y desarrollados, con la capacidad de generar más crecimiento”, agregó. 

Como parte de las actividades, también habrá “stands” de empresas socias de la gremial y el cóctel al finalizar las conferencias, en el 

que habrá espacio para “networking”. 

Con la organización del Segundo Foro de Eficiencia Energética, CIG, por medio de la Gremial de Eficiencia Energética, reafirma su 

compromiso de promover actividades y encuentros encaminadas a una economía circular en pro del desarrollo de Guatemala. 
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